

## **Ouverture sociale et succès des BTS en école d'ingénieurs :** **Face à son succès, INGÉplus ouvre dans 2 nouvelles académies avec 2 ans d'avance**

*Comme le souligne le rapport IPP, les étudiants au profil social très favorisé ont 10 fois plus de chances d'accéder à une Grande École. Ainsi, les jeunes issus de milieux modestes s'orientent plutôt vers des BTS, car ils pensent ne pas pouvoir réussir des études longues, faute d'ambition et de moyens financiers.*

***A la rentrée de septembre 2023, le projet INGÉplus sera déployé dans les académies de Nantes et de Clermont, avec 2 ans d'avance sur le calendrier. Porté par Grenoble INP, expérimenté avec succès depuis 2019 dans les académies de Grenoble et de Toulouse, INGÉplus vise à favoriser la poursuite d'étude des BTS, et leur réussite, en licence puis en école d'ingénieurs.***

Pour Nadine GUILLEMOT, responsable du projet : « *INGÉplus traduit l'engagement de Grenoble INP en faveur de l'ouverture sociale. Nous entendons donner de l'ambition et des moyens aux jeunes issus de milieux modestes et les accompagner vers la réussite dans des formations en ingénierie. Forts de 2 ans d'expérimentations réussies, nous accompagnerons désormais les académies qui veulent le déployer, avec un guide et des rencontres régulières. J'ajoute que cette transition entre la phase d'expérimentation et la phase de déploiement a encouragé une réflexion sur les valeurs partagée par les équipes et les partenaires d'INGÉplus. Nous en avons ainsi retenu 5 : Confiance en soi ; Émancipation ; Mixité / Justice sociale ; Accompagnement ; Ouverture des possibles. Accompagner l'ouverture des possibles... c'est la baseline du projet.* »

### **500 étudiants de BTS accompagnés en 2022**

En 2022, plus de 500 étudiants ont participé au projet IngéPLUS (48 classes ; 15 spécialités de BTS industriels et 7 spécialités de BTS agricoles ; 31 lycées, CFA ou MFR des académies de Grenoble et de Toulouse). 50% des étudiants accompagnés viennent de milieux très défavorisés.

97% des étudiants engagés dans le parcours ont réussi leur BTS INGÉplus. 71% d'entre eux ont continué après leur BTS, alors qu'au niveau national seulement 27 % des BTS poursuivent leurs études.

97% des étudiants ayant poursuivi en Licence INGÉplus après leur BTS ont obtenu leur diplôme, alors que la moyenne nationale de réussite en Licence est de 44%.

Enfin, 43% des jeunes ayant obtenu leur Licence ont choisi de continuer dans une école d'ingénieur (actuellement 31 élèves-ingénieurs dans 19 écoles), en Master ou encore dans une école privée.

### **Accompagnement humain vers la réussite**

Dans le cadre d'INGÉplus, les jeunes sont accompagnés pendant toute leur scolarité, de la 1<sup>ère</sup> année en BTS jusqu'à la dernière année en école d'ingénieur, de manière à leur donner les meilleures chances d'obtenir leur diplôme.

Pendant leur cursus, les étudiants bénéficient de coaching, de conseils méthodologiques, d'aide à l'orientation, d'enseignements scientifiques renforcés... Ils découvrent les filières et les métiers, grâce à des visites d'écoles, d'entreprises, et à des stages. Une large place est faite à l'accompagnement humain avec des enseignants-coachs, des parrains élèves-ingénieurs, et des mentors ingénieurs en activités.

## **A propos de Grenoble INP, institut d'ingénierie et de management, Université Grenoble Alpes**

Grenoble INP - UGA, établissement public d'enseignement supérieur et de recherche, forme au sein de ses 8 écoles des étudiants et étudiantes créatifs, responsables, engagés pour un monde durable afin de répondre aux enjeux sociétaux de demain. Grenoble INP développe ses formations en synergie avec des laboratoires de recherche de haut niveau co-pilotés avec les partenaires universitaires du site et les organismes de recherche (CNRS, Inria, CEA...) et tisse depuis de nombreuses années des liens étroits avec le monde socio-économique, qui lui permettent d'anticiper les besoins en compétences des industriels. [www.grenoble-inp.fr](http://www.grenoble-inp.fr)

## **L'Université Grenoble Alpes – UGA**

Dans le top 150 des meilleures universités mondiales du classement de Shanghai, ancrée sur son territoire, pluridisciplinaire et ouverte à l'international, l'UGA fait partie des 8 universités françaises labellisées initiatives d'excellence (IDEX). Depuis 2020, l'UGA intègre 3 établissements-composantes Grenoble INP, Institut d'ingénierie et de management-UGA, Science Po Grenoble-UGA, Ecole nationale supérieure d'architecture de Grenoble ENSAG-UGA et de 3 composantes académiques Faculté des sciences-UGA, Ecole universitaire de technologie-UGA, Faculté Humanités, santé, sport, sociétés-UGA.

59 000 étudiants dont 10 000 étudiants internationaux et 2 900 doctorants, et plus de 7 700 personnels se répartissent sur plusieurs campus de Grenoble et Valence principalement. Les organismes nationaux de recherche CEA, CNRS, Inria et Inserm sont associés encore plus étroitement à l'Université Grenoble Alpes pour développer une politique commune en recherche et valorisation à l'échelle internationale. Les relations avec l'INRAE, l'IRD et le CHU Grenoble Alpes sont également favorisées.

<https://www.univ-grenoble-alpes.fr/>